



## España al borde del bono basura: S&P

**La agencia Standard & Poor's rebajó la calificación crediticia de España a BBB con perspectiva negativa, dos niveles debajo de su nota anterior y justo por encima del bono basura.**

10 de octubre de 2012 por David Patiño Torres

La agencia Standard & Poor's (S&P) rebajó este miércoles la calificación crediticia de España a BBB con perspectiva negativa, dos niveles debajo de su nota anterior y justo por encima del llamado bono basura.

La calificadora realizó la reducción ya que percibe una profundización en la recesión económica, lo que limita las opciones de política del gobierno de Mariano Rajoy para impedir el declive de las finanzas tanto públicas como privadas.

El creciente desempleo y las reducciones de los gastos, salarios y prestaciones que han desencadenado malestar social y agudizado las tensiones entre el gobierno central y las regiones, son otro factor considerado por la agencia.

El hecho de que se asiente un panorama negativo en la nota, expone que S&P anticipa significativos riesgos al crecimiento económico y al desempeño presupuestario, al tiempo que advierte una falta de dirección clara en las políticas de la zona euro, que otorga préstamos y rescates impagables a bancos y a países, obligando a sus ciudadanos a absorber la deuda.

"En nuestra visión, la capacidad de las instituciones políticas españolas (tanto domésticas como internacionales) de afrontar los difíciles desafíos planteados por la actual crisis financiera y económica, está declinando", resaltó S&P en un comunicado.

En este sentido, S&P no es la única calificadora en evaluar las polémicas decisiones de la Unión Europea y Mariano Rajoy. Moody's Investors Services ha puesto a España en observación para una posible rebaja de su calificación BAA3.

Las notas de ambas agencias se ubican en el último escalón del grado de inversión y debajo de ellas sólo se encuentran los conocidos bonos basura.

Sin embargo, Fitch Ratings designó con nota de BBB la deuda española, un escalón por sobre sus agencias rivales, pero con un panorama negativo igualmente.

Por su parte, un portavoz del Ministerio de Economía español, declaró a Reuters que el gobierno no tenía comentarios sobre la decisión de S&P.